

**sinembargo**.mx  
periodismo digital con rigor

## **Pemex ha hecho progresos para estabilizar producción: Moody's. Revisará calificación hasta junio**

El pasado 27 de febrero, Pemex reportó una pérdida neta en 2019 de 18 mil 367 millones de dólares, lo que representó un aumento de 91.8 por ciento frente al resultado negativo de 9 mil 575 millones de dólares en 2018.

Ciudad de México, 5 de marzo (SinEmbargo).- **Moody's** descartó revisar la calificación crediticia de **Petróleos Mexicanos** (Pemex) al menos durante el primer semestre del año, debido a los esfuerzos de la empresa productiva del Estado para mejorar su producción de crudo.

De acuerdo con un reporte de la agencia *Bloomberg*, Moody's no ve un catalizador importante para el cambio de nota, sobre todo por los esfuerzos de Pemex para mejorar su liquidez y las estimaciones de que su producción pueda aumentar hasta en un por ciento de 2020.

“Si no sucede nada importante, positivo o negativo, no volveremos a llevar a Pemex al comité para revisar la calificación antes de mediados de año”, reveló la analista principal de Pemex para Moody's, **Nimia Almeida**, a la agencia estadounidense.

Por otro lado, la analista señaló que las ganancias de Pemex en el cuarto trimestre de 2019 estuvieron en línea con las expectativas.

Aunque aseguró que se mantendrán al tanto del desarrollo y los resultados que la petrolera entrega en abril, ya que conocerán los datos referentes al primer trimestre de 2020.

En otro orden de ideas, Moody's mostró confianza de que Pemex reemplace el 50 por ciento de sus reservas probadas y pueda estabilizar su producción.

Pemex ha visto, desde 2004, cómo Fitch le ha quitado su grado de inversión. Mientras Moody's y S&P mantienen en la mira la calificación de la petrolera mexicana.

### **LAS PÉRDIDAS DE PEMEX**

El pasado 27 de febrero, Pemex reportó este jueves una pérdida neta en 2019 de 18 mil 367 millones de dólares, lo que representó un aumento de 91.8 por ciento frente al resultado negativo de 9 mil 575 millones de dólares en 2018.

Al presentar su informe financiero, la petrolera atribuyó los resultados al costo por instrumentos financieros derivados de 18 mil 500 millones de pesos (954.6 millones de dólares), dada la apreciación del dólar estadounidense frente a otras monedas que tiene cubiertas.

La compañía señaló que los ingresos de la compañía cayeron a 74 mil 474 millones de dólares, un 16.5 por ciento menos que en 2018.

Dentro de las ventas totales, sobresalen disminuciones de ingresos nacionales de 17.5 por ciento hasta los 42 mil 903 millones de dólares y de 15.3 por ciento en exportaciones para llegar a 31 mil 86 millones de dólares.

Datos de la Comisión Nacional de Hidrocarburos (CNH) señalaron que la producción petrolera cayó un 7.0 por ciento en 2019.

Con ello, la generación de crudo se ubicó en un millón 679 mil barriles diarios, por el millón 810 mil barriles generados cada día de 2018, un retroceso del 7.24 por ciento.

La producción de 2019 quedó por debajo de las estimaciones del Gobierno federal, mismas que ascendían a un millón 707 mil barriles diarios de petróleo.

Con estas cifras, la generación de crudo en México continúa a la baja, pese a que el mes de diciembre reportó un aumento del 0.2 por ciento, con respecto al mismo periodo pero de 2018.

Sin embargo, la producción de crudo en febrero registró su volumen más alto en los últimos 15 meses y suma cuatro meses al alza, de acuerdo con cifras de la Comisión Nacional de Hidrocarburos (CNH).

Durante el mes de enero, la producción de Petróleos Mexicanos (Pemex) y privados alcanzó un volumen de un millón 724 mil barriles de crudo por día.

Esta cifra es la más alta, desde octubre de 2018, cuando se generaron un millón 744 mil barriles al día.

Comparado anualmente, enero de 2020 superó en 6.42 por ciento, o 104 mil barriles más, al mismo mes de 2019.